

La orientación, según el compañero, debe ser la lucha contra la Alianza sobre la base de las reivindicaciones inmediatas ya que las ilusiones de la masa se desvanecen. Dice que se ha confeccionado un plan de trabajo sindical destinado tres compañeros para el trabajo en distintas regiones. Hay dificultades serias, pero también hay medio para salir a la legalidad. Se han tomado medidas en ese sentido, así como para publicar un periódico. “Clase operaria” aparece cada diez días. Tienen la posibilidad de publicarlo, pero no tienen dinero.

La dirección es muy débil y lo mas grave – dice el compañero – es el desacuerdo entre Pierre y Astrojildo<sup>229</sup>. Nadie saber – dice – lo que quiere este último y da la impresión de un enfermo, sin voluntad. Pierre le dijo que no tiene iniciativa alguna, que no propone nada, limitándose a estar siempre de acuerdo con él. Esa es, también, la impresión personal del compañero que fue allí.

Todos están de acuerdo con luchar sobre la base de las reivindicaciones parciales. Pierre cree que hay que lanzar también algunas reivindicaciones políticas; pero, dice el compañero, no hay claridad al respecto. Algunos proponen la formación de un tribunal para juzgar a los asesinos y ladrones del gobierno anterior. El compañero combatió ese punto de vista. Quieren una consigna política pues la de gobierno obrero y campesino no les resulta una consigna del momento. El compañero cree que hay que ayudarles en tal sentido.

Respecto a las cuestiones con el general – de que hablaremos mas adelante fue de opinión que convenía plantearlas al Bureau del Partido, dada su situación.

La lucha por la nueva línea ha sido muy mal aplicada. El jefe del partido en Santos – un mozo de café – proponía que la junta fuera formada mitad por obreros y mitad por otros elementos. En Minas, donde la reacción es muy fuerte, se ha traicionado al partido.

Según Pierre, Josías representa la corriente que lucha contra la Alianza Liberal porque ésta se ligó a los conservadores, expresando así al descontento de ciertas capas pequeño-burgueses. Cree que hay que concentrar el fuego contra esas corrientes de izquierda que quieren utilizar al descontento de las masas.

Para realizar sus tareas, los compañeros demandan lagunas cosas:

Que Astrojildo haga un viaje a Montevideo, ya que no da actividad alguna;

---

<sup>229</sup> Astrojildo Pereira, véase la nota 159.